
Ata de N 30/2022, aos dezesseis dias do mês de setembro de dois mil e vinte e 
dois, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Ludovico Pereira De Brito, 
Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de 
Oliveira, Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum 
Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Solicitou a leitura 
da Ordem do Dia: Ofício n070/2022 – enviado pela Prefeitura Municipal que veta 
parcialmente o Projeto de Lei n 09/2022. Não havendo ninguém inscrito para o 
Pequeno Expediente passou para o grande Expediente e convidou para usar a 
palavra o vereador Cleomar Prado que saudou a todos e falou dos trabalhos do 
nosso município, dizendo estar numa reta da campanha onde os deputados com 
trabalho prestado terão respostas. Pediu cuidado com aqueles que chegaram 
agora e prometem sonhos e que algumas lideranças fazem essas alianças 
visando o próprio bolso. Falou sobre as cobranças em relação as estradas e que 
já estão trabalhando nas estradas do Abade, do Pau Ferro, Malaquias e 
Boqueirão dos Franças e na próxima semana irão fazer a estrada do Papagaio. 
Disse que as estradas vicinais precisam ser tratadas com a importância que elas 
possuem. Disse que esse prefeito tem sede de trabalho e atende as 
reinvidicações da população, sabe das necessidades do povo e executa as 
ações. Disse que a cidade está mais feliz pois o dinheiro público está sendo bem 
administrado. Falou que essa semana vão fazer a estrada do Bebedouro que foi 
muito cobrada. Falou sobre a execução do serviço de asfalt em Lagoa Grande e 
que o prefeito com responsabilidade tem aplicado as emendas no lugar certo. 
Disse que esse prefeito trabalha como nunca foi visto antes e as emendas estão 
sendo investidas com a contrapartida do prefeito. Disse que nessa gestão estao 
podendo sonhar e fazer indicações aqui. Em seguida usou a palavra o vereador 
Elias Neto que saudou a todos e disse que se aproximam as eleições e é 
importante refletir sobre a importância do nosso voto. Pediu que analisem o 
trabalho prestado de cada ujm deles no nosso município. Disse ter muitos 
candidatos oportunistas e que só prejudicam as pessoas no trabalho do dia a 
dia. Disse que é preciso avaliar a indole dessas pessoas que se dizem lideranças 
e apresentam candidatos. Destacou que na proxima semana estará no nosso 
município os deputados Waldenor e Zé Raimundo que tem muito serviço 
prestado no  município, principalmente zona rural. Disse que esses são os 
seputados do time de Lula que certamente irá governar nosso país nos próximos 
anos e é importante termos deputados alinhados com ele. Parabenizou nosso 
prefeito pelas ações desenvolvidas. Agradeceu de modo especial pelo 
patrolamento da estrada do Abade. Finalizou dizendo entender que sua missao 
é trabalhar próximo ao povo, discutindo problemas e procurando soluções. Em 
seguida usou a palavra a vereadora Simone Lacerda que saudou a todos e disse 
da honra de poder contar com profissionais tão competentes como os que 
trabalham na educação de Lagoa Grande. Falou sobre o desfile que puderam 
presenciar no domingo passado e que a comunidade ficou muito feliz.  Disse que 
hoje tem um olhar diferenciado na politica, pois era cansada de promessas e o 



prefeito tem trabalhado para que isso mude e a saúde preventiva de Lagoa 
Grande está funcionando, bem como a Assistência Social. Disse sentir se feliz, 
pois suas solicitações são atendidas com presteza. Disse a comunidade de 
Lagoa Grande e região que a vereadora Simone acredita que campanha se faz 
com trabalho e hoje apoia e pede apoio para os candidatos apontados pelo 
prefeito por terem serviços prestados. Falou das assitencias dadas pela 
deputada Kátia Bacelar. Disse que seu distrito tornou se um canteiro de obras e 
ainda esse mês será entregue o campo que estava abandonado. Finalizou 
agradecendo sua equipe e dizendo que todos mostram que política não é só 
conversa. Disse que Lagoa Grande estava desacreditava e hoje voltou a 
acreditar. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins que saudou a 
todos e falou da copa Quaraçu que iniciou no fim de semana passado. Disse 
trabalhar incansavelmente para o povo desse município, em especial no distrito 
de Quaraçu. disse ter se deparado com o maquinário chegando na região para 
iniciar o asfaltamento colocado por emenda parlamentar de seu deputado Vitor 
Bonfim e disse que o governo não tem falado de onde vem os recursos e 
esconde muita coisa, ara que o povo não saiba quem são os deputados que 
colocam emendas. Disse esperar que seja feito um trabalho de qualidade para 
não ter problema posteriormente. Disse se preocupar com o fato dessas ações 
serem eleitoreiras. Disse que o deputado do PT tem colocado muitas emendas 
também no município e que precisamos reconhecer. Pediu ao povo que tivesse 
cuidado nos deputados que vão depositar o voto. Falou sobre seu apoio a ACM 
Neto e disse que acreita no trabalho desse político e cnclamou ao povo que vote 
em candidatos responsáveis. Em tempo falou sobre saúde e disse que o prefeito 
deveria fazer a diferença por ser médico e que o distrito de Quaraçu tem sentido 
essa ausência, mencionando a falta de carros para atendimento, a falta de 
medicação persistente. Ressaltou que os profissionais não tem culpa e elogiou 
o trabalho da doutora Vera. Falou ainda sobre a inexistência de ação da 
Assistência Social em Quaraçu. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo 
Brito que saudou a todos e disse ter ouvido com atenção aos colegas e viu a 
preocupação de todos na questão dos acertos em cada localidade. Falou ainda 
sobre o momento eleitoral e que devemos disutir as ações dos nossos 
representantes.  Falou da grande mudança que a Bahia irá passar no dia 02 de 
outubro com a eleição de ACM Neto.  Falou sobre a falta de segurança que a 
Bahia vive e precisamos votar para melhorar essa situação e falou também sobre 
a nossa região e que fica triste com a falta de segurança. Falou ainda sobre a 
educação e saúde e que vivemos uma calamidade porque existe uma estrutura 
maior que distribui os recursos de forma pequena. Em aparte o vereador Elias 
faou sobre a educação e disse que no JN foi noticiado que o governo federal 
diminuiu os investimentos na educação no programa habitacional Casa Verde e 
Amarela e que tudo isso foi em função da aprovação do Orçamento secreto que 
o presidente aprovou destinando recursos para deputados fazer campanhas. 
Disse que era dificil encontrar pedreiros sem obras durante o Programa Minha 
Casa Minha Vida. Disse que o atual presidente tem dificultado os recursos e que 
o povo não é besta. O verador Paulo disse que os municipios tem recebido muito 
dinheiro e a roubalheira do PT não acontece mais pois perderam o poder. Disse 
que o governo ampliou o Bolsa Família para R$600,00. Falou ainda dos 



deputados Cláudio Cajado e Vitor Bonfim e dos diversos investimentos no 
município através de suas emendas. Disse ainda que os deputados mais 
trabalhadores nesse município são Claudio Cajado e Waldenor Pereira. Em 
aparte o vereador Ivano disse que não precisa falar do trabalho de Cajado. Disse 
respeitar a escolha dos demais e que deputado que trabalha precisa ser 
reconhecido. Disse ainda que ACM Neto não tem feito política presidencial, pois 
fará a ponte e trabalhará independente de quem seja. Falou sobre vereadores 
que se vendem e que o povo lembrará disso em 2024 e é preciso repseitar o 
voto do povo e ter dignidade. Para concluir o vereador Paulo disse que confia 
em Deus e que o povo de nossa cidade já conhece o melhor e que farão 44 nas 
urnas. Disse ainda que os disursos que antecedem as eleições são sempre mais 
acalourados mas mante a paz. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano 
França que saudou a todos e disse que a Casa do Parlamento é importante e 
que a democracia é feita de oposição e situação. Disse que o debate deve ser 
caloroso porém com respeito. Agradeceu a Deus e disse que o Povoado da 
Estiva está enlutado com a tragédia que aconteceu em Bom Jesus da Lapa. 
Externou condolências à família de Nega que perdeu seu filho. Disse que falar 
de política é bom e é bom também poder falar ao povo. Disse que precisa haver 
responsabilidade, dignidade e não entrar no campo pessoal. Falou dos 
candidatos que apoia e de tudo que já conseguiu como parlamentar em nossa 
cidade. Disse que os mais de 1200 votos que teve foi através dos diversos 
serviços que prestou. Lamentou que alguns políticos não trabalhe pelo povo e 
só pensem em si próprio e família. Disse que políticos assim precisam ser 
disciplinados pela comunidade e o leitor tem esse poder. Disse também que 
estamos vivendo os efeitos colaterais de uma pandemia e existe muita gente 
doente sem condião de realizar sequer os exames. Falou sobre a calamidade de 
exames ofertados e que é preciso aumentar, assim como gasolina nos 
transportes e cestas básicas para famílias em situação de miséria. Disse que 
independente de situação política é preciso saber respeitar a todos. Finalizou 
falando também dos investimentos de Vitor Bonfim no municiípio e que é preciso 
votar em deputados com compromisso. Falou sobre a saúde ofertada pelo 
governo do estado e que muita gente tem sofrido sem diagnóstico por falta de 
ofertas dos exames. Falou da necessidade da Policlínica funcionar no sábado e 
domingo. Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira que saudou a 
todos e disse ter sido surpreendido com a notícia de que Miro não irá mais 
trabalhar naquela comunidade e agradeceu por todo o trabalho que já prestou e 
que todos irao sentir falta pela responsabilidade, pelo carinho e pelo amor. Disse 
esperar que esse parceiro volte e que o bom funcionário deixa saudades. Falou 
sobre as estradas que tanto foram cobradas e graças a Deus a patrol chegou 
nas estradas de sua comunidade e em breve irão finalizar.  Falou sobre os 
deputados que prestam serviços no município e que ele sempre teve a 
preocupação de cobrar por benefícios para o nosso povo. Falou do trabalho de 
Antônio Brito e agradeceu explicando que hoje apoia João Bacelar porque não 
pode deixar de reconhecer a emenda aplicado em seu povoado. Falou também 
sobre Marcelinho Veiga e da quadra no Barro Vermelho que será inaugurada 
ainda esse mês. Finalizou dizendo que a resposta ao trabalho está nas mãos do 
povo. Em tempo falou do trabalho do prefeito e que ainda faltam algumas coisas 



e por isso cobra para que seja executado. Parabenizou e agradeceu o prefeito 
por tudo que tem feito. O snehor presdiente registrou a ausência da vereadora 
Suzana que encontra se acompanhando obras em Quaraçu e convidou para usar 
a palavra o vereador Glauber Lima que saudou a todos e disse ser oposição as 
diversas omissões do governo e lamentou que alguns politicos fingem não vê. 
Expressou condolências à família Xavier pelo falecimento de Dona Santa que 
descansou no último sábado.  Externou condolências à família de Antônio 
Marcos da Estiva vítima de uma tragédia em Bom Jesus da Lapa e também à 
família de Sinho, vítima de um brutal assassinato e reiterou seu repúdio pela 
viol~encia e que nossa cidade sofre 2 a 3 mortes assim todo mês. Falou sobre a 
falta de segurança pública e é necessário convocar audiência pública para que 
tenhamos esclarecimentos. Disse que os bandidos não tem tido medo e não 
devemos esperar por mais uma tragédia. Externou seu protesto contra o STF 
quen além de suspender o piso salarial dos enfermeiros voltou ao plenário 
mantendo essa decisão por 0 dias e que isso é inadimissível. Lamentou que uma 
categoria que se dedique tanto não tenha direitos reconhecidos. Protestou 
também contra o orçamento apresentado pelo governo federal que tenta 
enganar o povo, falou sobre o Programa Farmácia Popular dizendo que mais de 
50% do orçamento foi cortado e isso é uma vergonha. Falou sobre o programa 
habitacional e que 95% do recurso foi retirado. Falou sobre o auxílio Brasil para 
o ano que vem que na LDO está no valor de R$400,00. Citou que a merenda 
escolar tem 5 anos sem reajuste e que o valor por aluno tem sido de R$0,36. 
Disse que não podemos votar em alguém que tira dinheiro da saúde, da 
merenda, da habitação e tudo isso para dar aos seus aliados. Dissse da 
importância do nosso voto e que no primeiro turno vota em Ciro Gomes e 
havendo um segundo turno vota contra o atual presidente. Em tempo pediu votos 
para seus deputados e mencionou o trabalho prestado de Cláudio Cajado e Vitor 
Bonfim e pediu cuidado com aqueles deputados forasteiros que nunca fizeram 
nada pelo município. Em aparte o vreador Ivano lembrou de diversas emendas 
de seu deputado e reforçou a emenda para a aquisição do gerador de energia 
do Hospital Municipal. Em aparte o vereador Paulo disse da visita do governador 
quando veio inaugurar água junto com a mulher de Cajado que coordenan a 
FUNASA que entrou com 98% do recurso e que o governo do estado entrou com 
R$600.000,00. Disse qu Barra do Furado ouviu o barulho nos canos mas não 
tinham água e ele procurou seus deputados e hoje está lá. Disse apoiar deputado 
de ação. Concluindo o vereador Glauber agradeceu a tolerância. Em seguida a 
vereadora Vanuza Freitas passou a palavra e passando a presidência usou a 
palavra o vereador Simplício Maria que saudou a todos e disse que as patrols 
estão no Abade indo para o Malaquias e que ele cobrou essa demanda. Disse 
que as outras máquinas estão em Lagoa Grande e Barra do Furado e segunda 
feira irão atender sua região do Mandacarú. Falou sobre o paciente Roberto e 
que desconhecia sua situação e que após a fala do amigo Glauber na semana 
passada ele procurou pelo paciente que já está sendo atendido na fisioterapia. 
Disse que todos podem contar com seu trabalho principalmente na área da 
saúde. Falou do trabalho don governador Rui Costa e do ex governador Jacques 
Wagner que somados chegam a 16 anos e que todas as lideranças da nossa 
cidade desses últimos 16 anos o seguem e apoiam Jerônimo Rodrigues e isso 



demonstra trabalho realizado. Pediu que não mintam e valorizem o trabalho. 
Pediu a população que depositem seus votos nos deputados que colocam 
emendas em nosso município. Em aparte o vereador Ivano disse reconhecer que 
as principais lideranças seguem a candidatura de Jerônimo e disse respeitar 
embora não siga essa linha assim como o atual vice prefeito Robson Freitas, o 
ex prefeito Amilton Fernandes, o vereador Marcos, o vereador Paulo, o vereador 
Glauber e a liderança Irineu Júnior que defendem a candidatura de ACM Neto. 
Disse ter buscado recursos dentro do governo de Rui Costa e com respeito 
chamou a atenção para o fato de que Jerônimo não é Rui Costa, por isso defende 
a vontade e a competência de ACM Neto.  Para concuir o vereador Simplício 
disse ter respeito e carinho pelo vereador e que faz parte da democracia ter 
oposição e situação e que precisamos ser verdadeiros. Disse reconhecer que 
Cláudio Cajado e Vitor Bonfim fez muito pela cidade, mas não fez por sua região 
por isso apoia outros. Disse que ACM Neto foi um grande prefeito e tem 
capacidade, mas não é a sua aposta do momento. Disse que sexta passada 
recebeu notícia de que o médico Dr. Zé Vieira havia infartado e ficou triste. 
Mencionou o trabalho desse médico que já operou tantos candidossalneses e 
com alegria disse que ele já encontra se fazendo atendimentos e mandou um 
abraço a todos. Externou sentimentos à família lá na Estiva pela tragédia que 
aconteceu em Bom Jesus da Lapa e a família de Sinho. Disse ao povo que pode 
confiar em seu mandato e que existe alguns críticos que deixam de reconhecer 
seu trabalho mas não serão esses gatos pingados sem moral com o povo que 
irá defamá lo. Disse que o trabalho sempre vence e Deus abençoa quem 
trabalha. Em seguida retomando a presidencia e não havendo votações 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a sessão marcando a próxima 
para sexta feira e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida segue aprovada e assinada 
pelos presentes.     
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